



LE GOUVERNEMENT  
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG  
Ministère de la Fonction publique

**Réponse du ministre de la Fonction publique, Serge Wilmes, et du ministre de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse, Claude Meisch, à la question parlementaire Nr. 1852 des honorables députés Corinne Cahen et Gusty Graas.**

La rémunération des leçons prestées dans le cadre d'un remplacement de courte durée est soumise à l'élaboration et à la validation d'une déclaration. Ce processus est divisé en plusieurs étapes. Dans une première phase, le remplaçant et l'enseignant remplacé déclarent les leçons effectuées. Dans une deuxième phase, ces heures sont validées d'abord par le président du comité d'école et ensuite par la direction régionale avant d'être transmises au service des ressources humaines du ministère de l'Éducation, de l'Enfance et de la Jeunesse (MENJE).

Pour la rentrée 2020/2021, ces deux phases ont été entièrement numérisées, ce qui a contribué de manière significative à l'amélioration de la transparence des processus.

Le CGPO traite les dossiers de tous les agents de l'État dès leur réception.

Indépendamment du moment du transfert au CGPO du dossier complet et des déclarations validées par le Services des ressources humaines du MENJE, un seul paiement par mois est prévu. Dès que le CGPO réceptionne le dossier complet du remplaçant, le gestionnaire du CGPO met en moyenne 5,5 jours à traiter le dossier. Le traitement comporte la réception du dossier, le contrôle du dossier, la vérification de sa complétude, la saisie dans le système informatique ainsi que la validation du dossier par le contrôleur financier.

En fin d'année, le CGPO communique aux différents ministères et administrations le calendrier annuel contenant par mois les dates de clôture pour la réception des dossiers. Étant donné que les salaires sont payés 3 jours ouvrables avant la fin de chaque mois et afin d'assurer la saisie, la validation et le contrôle des dossiers, le CGPO doit réceptionner les dossiers des agents au plus tard le 10 de chaque mois.

Dans le cas où un dossier est réceptionné après cette date de « clôture », le paiement du salaire ne peut être réalisé que pour la fin du mois suivant, impliquant un délai maximal de 6 semaines avant que le remplaçant soit indemnisé pour ses prestations.



Une avance de la part de la Trésorerie de l'État n'est possible que si le CGPO est en possession du dossier complet de l'agent. En ce cas, l'avance peut être versée à court terme, qui sera ensuite régularisée lors du paiement du salaire. En cas de dossier incomplet, aucune avance ne pourra être accordée à l'agent.

Luxembourg, le 03/03/2025

Le ministre de la Fonction publique

(s.) Serge Wilmes